SEXAGÉSIME

Et une autre partie tomba sur la pierre.

(S. Luc, viii, 6.)

Ce texte a aussi été traduit ainsi : "Et la semence tomba sur un terrain pierreux", c'est à dire, que la bonne semence répandue par le semeur tomba dans un endroit qui était dur et rocailleux Le semeur, dans cette parabole, est Jésus-Christ; la semence est la parole de Dieu. Le grand chef semeur, chers frères, s'en est ailé, mais la bonne semence la parole de Dieu, les doctrines de la sainte Eglise, ses préceptes, ses lois, ses règles de morale,-toute cette bonne semence est encore semée par les prêtres de Dieu, par ceux divinement ordonnés ministres de la parole de Dieu. Principalement, cette semence est donnée au confessionnal et en chaire. Dans le confessionnal, le semeur répand la bonne semence dans chaque cœur en particulier; dans la chaire, la semence est répandue sur la foule assemblée. C'est pénible à dire, mais, hélas! de nos jours, la parole de Dieu tombe en grande partie sur un terrain pierreux. Le prêtre exhorte, enseigne, menace, parle de la justice de Dieu, montre sa miséricorde, exalte les joies du ciel comme la récompense, indique les abîmes de l'enfer comme la punition; et tout cela tombe sur un terrain pierreux. Cela tombe sur la cime de rocs inaccessibles, sur le cœur du pêcheur endurci, sur le cœur de pierre et de diamant de ceux qui ont abandonné même la pensée du repentir. Cela tombe sur vous, hommes malheureux, qui venez à la messe, chaque dimanche, dans le simple but de vous faire voir ; sur vous qui traînez une ame semblable à un cadavre, marquée par le démon devant l'autel de Dieu chaque dimanche matin, sans jamais penser à amener cette ame à un confessionnal. Oui, la bonne semence tombe sur vous, et elle tombe sur un roc qui attend d'être calciné par le feu de l'enfer.

La bonne semence tombe sur le cœur des jeunes filles frivoles, étourdies, vaniteuses. Elle tombe sur le cœur du jeune homme blasphémateur, buveur, impur. Elle tombe sur le cœur des hommes d'affaires dont le seul but est la richesse, sur le cœur des femmes éprises de la mode. Que sont les cœurs de tous ces gens là? Des pierres, un chemin par lequel passent toutes les passions dégradantes et basses, tous les désirs impurs. O vous, jeunes filles et jeunes gens de cette ville; vous, hommes et femmes du monde! vous qui venez et entendez ce sermon et ensuite vous en allez avec un sourire sur vos figures poudrées et un ricanement sur les lèvres! vous jeunes filles et jeunes gens, je vous dis, vos cœurs sont des terrains pierreux. La bonne semence ne peut jamais y germer. Rien ne peut pousser si ce n'est des ronces et des orties bonnes à brûler. O chers frères, jeunes et vieux, riches et pauvres! arrachez ces pierres, mettez en pièces votre orgueil, votre amour du monde et de ses vanités, et lorsque vous entendez la parole de Dieu, lorsque la bonne semence est